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综合新闻
新华社南宁电(记者董振

国、黄浩铭)这里是祖国南疆，曾
经是交通大动脉难以覆盖的“神
经末梢”；这里是面向东盟的大
通道前沿，是“一带一路”有机衔
接的重要门户。如今的广西千里
边境线已成为发展热土，在新一
轮开放开发中立于潮头，正发生
着翻天覆地的变化。

旧貌换新颜

闭塞山区告别贫困

与越南山水相连的广西陆
路边境线奇峰突兀、峰峦叠嶂。
落后闭塞曾是普遍现象，如今
这里的情况发生了巨大变化。

那坡县百南乡百南村弄格
屯坐落于距中越边境线几百米
的山坡上。记者采访时，村民马
亚都正在乡亲的帮助下建新
房。“去年水泥路通到了家门
口，交通一方便，我们就相互帮
忙建房子。”施工带来的灰尘掩
不住马亚都的笑容。

弄格屯属于高山贫困苗
寨，全屯 15 户都是贫困户，在
精准扶贫政策支持下，村民告
别茅草房，住进砖瓦房。许多村
民养羊、种中草药、外出务工，
“腰包”渐渐鼓了起来。

凭祥市上石镇板旺村山谷
屯与越南同登市相邻，一眼望
去都是楼房。“从泥瓦房到砖瓦
房，再到楼房，这十几年变化很
大。村里合作社发展竹鼠养殖，
销路顺畅、利润颇丰，群众的满
意度很高。”板旺村党支部书记
农润超感慨。

近年来，广西边境地区脱
贫攻坚取得显著成效。2016至
2018 年，边境 8县（市）建档立
卡贫困人口从 39 . 3 万人减少
到 9 . 33 万人，贫困发生率由
17 . 04% 降至 4 . 48%，龙州县
成为广西第一个脱贫摘帽的国
家扶贫开发工作重点县和石漠
化片区县。边境地区国内生产
总值、固定资产投资、社会消费
品零售总额、农村居民人均可
支配收入等发展指标增速普遍
高于广西平均水平。

路网升级加密

特色旅游带动致富

从广西沿边公路的起点东
兴市竹山村出发，一直到那坡县
的弄合村，滨海风光、原始森林、
喀斯特地貌、高山瀑布等各种旖
旎风景交替出现。边关旅游不断
升温，为边境群众带来了商机。

繁忙的东兴口岸旁，李仕
仁开设的越南特产商行里顾客
络绎不绝。“ 9 成以上是游客，
一天销售额多的时候超过 2 万
元。”李仕仁说，这几年他的生
意越来越红火。

地处中越界河归春河上游
的德天瀑布，早上水雾弥漫，甚为壮观。港中投德天
项目副总经理周晟介绍，合那高速建成通车后，前来
参观的游客数量不断上升。景区内相继建成游客集
散中心、游客接待中心、观景平台等设施，吸纳了一
批周边群众前来就业，带动了边民致富。

在靖西市，鹅泉景区使得曾经贫困的念安屯纷纷建
起了农家乐、民宿，贫困户都已顺利脱贫。通灵大峡谷所
在的新灵村有 33户贫困户，户均 1人在景区工作。

边境旅游业的快速崛起，得益于边境地区交通
设施的日趋完善。截至 2018 年底，广西边境地区公
路总里程约 8300 公里，边境 8 个县（市）“县县通高
速”“乡乡通水泥沥青路”“村村通公路”，乡镇和建制
村通硬化路率达到 100%。往日山高路远难以抵达、
“养在深闺人未识”的南疆美景，在密布的路网支撑
下，成为拉动边境地区经济发展的强大引擎。

释放政策红利

打造发展新高地

立冬时节，南疆国门一派红火景象。在凭祥市友
谊关口岸，一辆辆装满了电子元部件、机械装备、纺
织产品的卡车从宽阔的货运通道驶向越南一侧。今
年前 10 个月，友谊关口岸出入境车辆达 29 . 67 万
辆次，同比继续保持两位数的增长。

“通关步骤由 8个缩短为 5个，车辆通关时间由平
均 3 个半小时缩短到 15分钟左右，极大地方便了企
业。”广西安利泰对外货运有限公司总经理助理李世明
说，今年实施的进口提前审结模式、入境车辆消毒费用
调减等政策，给企业带来实惠，使企业能轻装上阵。

今年以来，广西制定出台关于加快建设沿边经
济带、深入推进兴边富民的“1+7”政策文件和相关
配套文件，使营商环境持续优化、边境口岸设施进一
步完善，为边境地区发展注入源源不断的动力。

在靖西龙邦口岸，一座现代化陆路口岸已初具
雏形。出入境货车司乘人员通过“人脸识别”进行核
验，车辆出入境时的重量、行驶路线、视频图像等信
息通过网络传输到相关部门进行对比分析，查验、监
管、通关的效率大为提高。

区位和政策优势吸引了越来越多的内地企业到
广西边境地区落户。三诺电子在中国（广西）自由贸
易试验区崇左片区的厂房于去年 9 月投产，到今年
8 月产值已达 1 . 7亿元，新的生产基地一期正在建
设，建成后预计能容纳 3000 人就业。

靖西龙邦口岸配套的产业园区承接从中东部转
移而来的食品加工企业，其中佰晟食品的冷链厂房已
基本完工。投产后，来自东盟国家的海产品将在这里进
行加工，运往国内的消费市场。另外几家企业也在抓紧
厂房建设，未来将用东盟水果原料制作相关产品。

2018 年广西边境贸易进出口 1617 . 7亿元，增
长 6 . 9%，占同期广西外贸进出口总值的 39 . 4%。跨
境人民币结算总量连续 8 年居西部省区之首。边境
地区正在从发展的神经末梢蜕变成拉动广西经济发
展的重要增长极，呈现出勃勃生机。
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新华社上海 11 月 16 日电(记者许晓青、陆文
军）“星光”灿烂，嘉宾云集。与新中国同龄的上海
电影制片厂 16日迎来成立 70周年。位于沪上徐
家汇的上海电影集团（简称上影集团）“海上电影
五号棚”搭建起大红色的造景，“奋斗新时代 攀
登新高峰”的横幅显示在红色巨幕上。

1949 年 11 月 16 日，上海电影制片厂成
立。70 年间，上影拍摄了 820 多部故事片、800
多部（集）电视剧，培养了新中国几代电影人，作
品荣获数百个海内外奖项，“上影出品”为正在
加快建成国际文化大都市的上海擦亮了文化领
域的一块“金字招牌”。

“红色基因”代代相传

上海是中国电影的发祥地。1949 年上影诞
生，最初是由多家影片公司整合而来，上影人从

抗日战争、解放战争的烽火中走来，充满豪情壮
志，红色是上影人的底色，“红色基因”通过银幕
代代相传。

1949 年建厂之初，上影首任厂长于伶提
出，要使电影事业提高到更好的水平，为人民的
电影事业而服务。上世纪五六十年代，上影摄制
了《南征北战》《渡江侦察记》《铁道游击队》《林
则徐》《红色娘子军》《李双双》等一批脍炙人口
的电影。

“70年来，上影人不忘初心，始终秉承‘为人民
而创作’。”上影集团党委书记、董事长任仲伦说。

上影“ 70 岁”生日，人们无比怀念电影前
辈。已故著名电影表演艺术家张瑞芳是上影乃
至新中国电影的一面旗帜。她主演的《李双双》

《泉水叮咚》等优秀影片成为几代影迷难忘的记
忆，在她坚持下上影演员剧团得以传承至今。

已故著名导演谢晋生前执导了一批振聋发

聩的作品，还提携、培养了不少人才。在他执导
的《红色娘子军》中扮演角色的牛犇、祝希娟，

《芙蓉镇》中的男女主角姜文、刘晓庆 16 日都来
到了上影 70周年座谈会现场。

人们还特别想念目前仍在疗养的秦怡。她
九旬高龄赴青藏高原自编自演电影《青海湖
畔》。2019 年，她被授予“人民艺术家”国家荣誉
称号。

谱写《红旗颂》《弹起我心爱的土琵琶》等名
曲的吕其明代表老一辈上影人发言。他哽咽道：
“上影就是我们亲爱的家。”著名演员奚美娟说，
我个人从影就是从上影起步，直到今天我依然
敬畏“上影精神”。

“敢吃螃蟹”，敢为人先

改革开放之初，“上影电影”曾涤荡千万观

众的心灵。已故上影老厂长徐桑楚一次次果断
决策，支持拍摄《庐山恋》《天云山传奇》《牧马
人》《城南旧事》《芙蓉镇》等一大批经典影片。

电影演员、导演姜文感慨地说，如果没有上
影和谢晋导演的提携，我后来就不会从事导演
工作。

在全国文化体制改革进程中，上影敢为人
先。从组建上影集团到做大做强产业链，在全国
电影同行中率先改革，实现了整体转企。

任仲伦介绍，多年来上影集团坚持开放合
作，先后与华纳、环球、派拉蒙、IMAX等合作，
推动中外合拍大片业务。在上影努力下，还推动
了中国内地首个中外合资电影院——永华电影
城和首个 IMAX 商业影院——和平影都的
运营。

改革永远在路上。“敢吃螃蟹”的上影集
团，近年来推动实现了上影股份在 A 股上市，
2019 年上影集团上海影视乐园二期启动建
设，相关项目将促进产业能级全面提升，推动
内容生产。未来的上海影视乐园将拥有 13 个
各类型高科技摄影棚，成为上海科技影都的核
心承载地。

不忘初心，再攀高峰

2019 年，“70 岁”的上影再攀高峰，摄制出
品关于中国登山队两度成功攀登珠穆朗玛峰的
探险大片《攀登者》，票房逾 10亿元。

不仅仅是《攀登者》，近 10 年来上影还拍摄
了《高考 1977》《辛亥革命》《西藏天空》《村戏》
等一批现实主义重量级作品，同时也探索推出

《盗墓笔记》等商业片。
《攀登者》演员、屡获国际奖项的王景春

说，希望上影的“新星”层出不穷，愿上影这艘
航船不断前行，驶向梦想成真的地方。

上影集团近年来还推动位于上海漕溪北
路 595 号的上影厂“大本营”复兴，打造上海电
影博物馆等文化新地标。任仲伦说，未来 3 年，
上影将推出《红色密档》《望道》《大禹治水》等
重点作品，为推动中国电影发展奉献更多“上
影力量”。

继续为中国电影发展贡献“上影力量”
上海电影制片厂迎来成立 70 周年

▲ 11 月 16 日，上海电影集团在“海上电影五号棚”举行庆祝上海
电影制片厂成立 70 周年座谈会，演员祝希娟、牛犇在座谈会上。

新华社记者任珑摄

▲ 11 月 16 日，上海电影集团在“海上电影五号棚”举行庆祝上海
电影制片厂成立 70 周年座谈会，演员姜文（右）在座谈会上发言。

新华社记者任珑摄

（上接 1 版）长期以来大规模的探矿、采矿活
动，造成祁连山保护区局部植被破坏、水土流失、
地表塌陷。木里煤田遭经年大规模露天开采，留下
触目惊心的采坑，局部冰川和高寒草甸破坏严重。

在沙漠、高山、草原、森林、湿地上留下的疮
疤，转而成为无数雾霾天、沙尘暴、不断下降的
地下水位、重金属污染的土地。

几轮震荡过后，涉事地干部群众有“猛击一
掌的警醒”。不再在“母亲山”“母亲河”上动心
思、打主意，成为西北多地的共识。

受访干部都说，对陕西、甘肃、青海、宁夏这
些西部欠发达省区而言，保生态屏障稳固、江河
之水清澈、空气四季常新，既是新使命，更是永
续发展的治本之策。

以最严格制度、最严密法治保

障生态文明

重回现场，绿意渐浓，但这绝不是终点。

生态问题不是腠理之疾，疗治更应看到“冰山
之下”的病灶。以此为鉴、启迪未来，唯有如
此，自然之泪才没有白流，生态文明才可能
实现。

看到祁连山生态整治的点滴进展，兰州
大学教授丁文广认为，效果值得肯定，目标
仍未完成。未来仍需研究和实践，了解自然
深层次的变化，真正达到生态层面的深度
修复。

一年多前，牧民康永胜成为祁连山保护区
的一名生态管护员。他白天在草原巡护，晚上进
城休息。“以前散漫，现在按时上下班，心里挺高
兴。进城就是希望孙子以后就不要回来放牧
了。”

而想要全局地、根本地、长远地筑牢生态文
明，法治不可或缺。

在祁连山、秦岭等地，政策法规的模糊地
带，被逐利违法和权力寻租钻了空子，开发商穿
上生态、文旅等“马甲”大搞开发，变“国家公园”

为“私家花园”。
2017 年，祁连山通报发布后，全国人大常委

会法制工作委员会立即启动对相关地方性法规
的专项审查研究。初步统计显示，专门规定自然
保护区生态环境保护的地方性法规共 49件，其
中 36件地方性法规存在与环境保护法和《中华
人民共和国自然保护区条例》相关规定不一致的
问题。

全国人大常委会法工委法规备案审查室主
任梁鹰指出，有的地方对 10 类禁止性活动完全
没有作出规定，或对绝大多数活动未作禁止性
规定，有的地方规定表述含糊，打“擦边球”，遗
漏了个别禁止性活动。

截至 2017 年 12 月，有 21 个省区市及部分
设区的市，修改相关地方性法规 26件，拟修改
或废止 384件。

兰州大学环境与资源保护法所所长俞树毅
认为，近年来，国家对生态文明体制进行了“大
手术”，意在消除“九龙治水”下的权责模糊。然

而立法尚未完成大修，与生态文明理念、生态文
明建设体制改革进程相匹配的法规政策顶层设
计仍不尽完善，进而最终使得地方环境执法体
制仍未彻底理顺。

“生态环境领域立法修法，也需要遵照生态
观，及时进行系统立法、综合治理。”俞树毅
表示。

生态问题及教训正倒逼中国重构生态治理
制度格局，依法治理将成为生态环境问题整治
的最鲜明底色。

俞树毅说，用最严格制度、最严密法治保护
生态环境的治理观旨在强调，在生态文明建设
的复杂系统中，要做到立法、执法、司法、守法等
各个环节无短板、零死角，如此方得良好生态环
境。这是最公平的公共产品、最普惠的民生
福祉。

（参与记者：姜辰蓉、李华、任玮、
陈凯、李亚光、李琳海）

新华社兰州 11 月 16 日电

新华社北京 11 月 16 日电
（记者鲁畅）记者从北京市公安
局网安总队获悉，按照公安部
“净网 2019”专项行动部署，北京
警方对涉网违法犯罪持续开展
打击，1月至 10月共侦破各类案
件 5900余起，查获违法犯罪人
员 6700余名，特别是针对隐匿
性较强的利用“暗网”犯罪开展
集中打击，接连破获多起案件。

据警方介绍，近年来，不法
分子利用“暗网”实施违法犯罪
日益增多，特别是个人信息买
卖、传播淫秽物品等行为。今年
4 月，警方在工作中发现有人
在“暗网”发帖出售电商用户数
据，数据包含手机号码、邮箱、
登录密码、用户名、交易密码、
姓名、身份证号等重要个人信
息，嫌疑人采取了“暗网”特有
技术作案，并隐匿真实身份。

经该案专案组侦查，该帖
文发布人李某（男，23 岁）通过
“撞库”等黑客技术获取电商数
据库，并拼凑了前期互联网上
泄露的其他信息内容，组成了
该批涉案数据，通过“暗网”发
帖出售共非法获利 9000余元。
此后，尹某飞（男，24 岁）伙同
王某荣（男，24 岁）以 1200 元
价格购买涉案数据，王某荣又
凭借较强的网络专业知识，单
独对涉案数据进行加工并在
“暗网”出售非法获利 700 余
元。目前，上述 3 人已被北京市
朝阳区人民检察院依法批准
逮捕。

今年 8 月，警方在工作中
发现，一网民在“暗网”上发布
了 9 篇出售淫秽视频的“广
告”帖文。对此，网安总队立即
开展案件侦查，经缜密侦查、
细致分析，锁定嫌疑人为陈某（男，25 岁），并
会同大兴公安分局在南京市将其抓获。经讯
问，陈某自 2019 年 3 月初开始搜集淫秽视频，
先后出售淫秽视频 95 部并非法获利。目前，陈
某因涉嫌传播淫秽物品牟利罪被大兴公安分
局依法刑事拘留。
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从黄河滩区到黄海之滨的温情握手
扶贫车间产品擦亮菏泽青岛扶贫协作底色

新华社济南 11 月 16 日电(记者闫祥岭)
“没想到我的产品如此受欢迎，没想到能签到一
个大单”。在菏泽扶贫车间产品暨菏泽·青岛扶
贫协作成果展销会上，山东省菏泽市巨野县晶
香食品负责人王保华激动地说。

2017 年，王保华利用扶贫车间做起了食品
加工，由于口感好、味道正，短短两年就形成了
6 大系列、30 余个品种。萌生并发展于扶贫车
间的这家小微企业，一到青岛，就接到了一家超
市 200 万元的意向订单。

菏泽扶贫车间产品暨菏泽·青岛扶贫协作
成果展销会 15 日亮相青岛国际会展中心。为期
两天的展销会，吸引了来自菏泽市 11 个县、区
的 550余家企业、600余种产品参展。

参展产品以扶贫车间、第一书记村项目、东西
扶贫协作基地、东西扶贫协作引进项目生产的农
副产品和手工艺品为主，农副产品绿色、生态、有
机，手工艺品环保、精致，突出地方特色和传统。

“没有扶贫车间，就没有晶香食品”。王保华
时刻牢记扶贫责任，他在收取原料辣椒时，贫困
户的产品以每斤高出市场价 0 . 5 元的价格
收购。

展销会达成的供销意向逐步增多。菏泽定
陶区供销合作社与青岛西海岸新区供销合作社
签订 500 万元山药供销意向协议，青岛协和信
商务有限公司也与定陶区尚古农业签订 300 万
元的大米、小米、面粉等产品供销协议。

2016 年，青岛市与菏泽市结为扶贫协作关
系，青岛市共援助菏泽市各级财政帮扶资金
5 . 537亿元，主要用于扶贫车间、特色产业扶贫
基地、青岛—菏泽共建扶贫开发综合示范基地
建设及特惠保险。其中援建扶贫车间项目 563
个、总面积 28 万平方米，把产业链条延伸到乡
村，把劳动密集型产业转移到农村，为贫困人口
就地就近就业、脱贫致富搭建了有效载体。截至
目前，已带动就业人口 6021 人，其中建档立卡

贫困人口 1622 人；实现租金收益 251 . 81 万
元，覆盖建档立卡贫困户 10114 人。

此外，两市先后组织 20 多批 130余家青
岛企业到菏泽开展考察洽谈，推动 41家企业
落户菏泽，涉及光伏农业、服装加工、锂电池
新材料、教育等行业，实际完成投资 33 . 4
亿元。

自开展扶贫协作以来，菏泽市累计转移
至青岛市就业劳动力达 4 . 09 万人，年务工
收入超过 12亿元。青岛市企事业单位、社会
团体、爱心人士参与菏泽市助学助困及公益
事业活动，社会各界累计捐款及捐物折款
558 . 11 万元。

“我们将积极搭建产业合作平台，推介特
色资源，巩固和扩大产业合作成果。共同推动
两地在农产品加工、生物医药、高端化工、机
电设备制造等领域展开深度合作，实现互利
共赢。”菏泽市委书记张新文说。

新华社宁波电（记者顾小立）“车辆拥堵、道
路乱停，没有部门可以管一管吗？”家住浙江省
宁波市宁海县中山西路附近的俞信吉，前段时
间曾为家门口的违章停车现象烦恼，“上班出门
难，回家‘堵得慌’，怎么办？”

想到“百姓事马上办”平台在宁海有一定知
名度，俞信吉试着向该平台网上留言反映了问
题。接到投诉后，该平台第一时间协调交警、住
建、综合执法、街道、民政等部门联合行动，确定
道路性质，完成道路停车位施划，并安排警力加
强日常巡逻。

“往返之路果然畅通了，‘马上办’不愧为民
生‘及时雨’！”在回访中，俞信吉露出了满意的
笑容。

在宁海，已设立 15 年的“百姓事马上办”正
在持续不懈为民解忧。该平台旨在及时解答群
众关心关注的各类热点问题。老百姓对行政机
关、企事业单位不作为、乱作为不满意有“吐
槽”，对行政管理、社会事业、政府服务有任何建
议意见，都可以通过该平台反映。

城市小巷排水不畅，“马路市场”严重扰民，
十字路口交通指示灯损坏，居民自来水水质发
黄……平台规定，相关部门对群众投诉咨询 24
小时内须响应，5 个工作日内办理回复。群众对
办理结果的满意度评价，也在网上实时晒出。

宁海县委宣传部相关负责人表示，“百姓事
马上办”有别于一般媒体“读者热线”“回音壁”
等栏目，它作为政府联系群众的重要渠道，形成

了“一点、一线、一面”三个服务平台。“‘一点’
即‘百姓事马上办’网上办事大厅，‘一线’为
专人接听处理的热线电话，‘一面’则是围绕
典型投诉内容，本地媒体记者迅速采写深度
报道，在报纸版面上刊出。”

记者了解到，2019 年 1至 10 月，“百姓
事马上办”受理问题总数 5549件，其中网上
平台 4043 件，占比 72 . 9%。该平台成立 15
年来，共帮助百姓解决问题 52911件，群众满
意度在 90%以上。

“民生‘关键小事’，件件都是百姓的‘大
事’。”宁海县委书记林坚表示，“马上办”的核
心理念不但有效维护了群众的切身利益，而
且有力助推了政府机关作风的转变。

浙江宁海：“马上办”成民生“及时雨”
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